

Kostenlose Lernplattform für KI

Der **KI-Campus** richtet sich an Studierende, Berufstätige und alle, die sich für KI interessieren. Er wendet sich außerdem an Hochschulen, Forschungseinrichtungen und Unternehmen, die sich mit eigenen Lernangeboten beteiligen oder Inhalte des KI-Campus in ihre Lernangebote integrieren möchten. Die Plattform stellt eine Fülle an Kursen, einzelnen Lehrvideos und Podcasts zur Verfügung, einfach sortierbar u.a. nach Level, Lernziel und Thema. Die Online-Kurse, Videos und Podcasts stehen unter einer offenen Lizenz und sind kostenlos verfügbar. Der KI-Campus umfasst sowohl Grundlagen als auch interdisziplinäre Fragestellungen und Vertiefungen einzelner Bereiche der KI (wie zum Beispiel Machine Learning). Darüber hinaus gibt es spezifische Angebote, die gezielt die Bedürfnisse einzelner Berufsfelder bzw. Fachbereiche (wie zum Beispiel KI in der Medizin) abdecken. Auch kann man sich in der KI-Campus-Community vernetzen. Ein Fellowship-Programm für Lehrende aller Hochschulbereiche unterstützt didaktisch, fachlich und über Vernetzungszugänge bei der effektiven Einbindung und Vermittlung von KI-Kompetenzen in der eigenen Lehre.
<https://ki-campus.org>

Promotionsförderung Soziale Arbeit

Die **Fachgruppe Promotionsförderung** unterstützt den wissenschaftlichen Nachwuchs der Sozialen Arbeit, insbesondere HAW-Absolvent*innen, bei der Promotion und fördert Lehrende bei der Schaffung eines promotionsfreundlichen Kontextes. In einer monatlichen Rundmail zur Promotion nach HAW-Abschluss wird über Workshops, Tagungen, Stipendien und andere Unterstützungsmöglichkeiten berichtet. Anmelden können Sie sich unter diesem Link: https://www.listserv.dfn.de/sympa/subscribe/promotionsrundmail_fh.

Auch Promotionskolloquien inner- und außerhalb der Fachgruppe werden über die Rundmail angekündigt, einer ortsunabhängigen Facebook-Gruppe können Sie hier beitreten: <https://www.facebook.com/groups/soziale.arbeit.fh.und.promotion/>. Viel weiteres hilfreiches Material wird von der Fachgruppe auf der Webseite bereitgestellt: <https://www.dgsa.de/index.php?id=66>.

Auszeichnungen

Siegfried-Bernfeld-Preis

Die Kommission Psychoanalytische Pädagogik vergibt in der Regel jährlich den Siegfried-Bernfeld-Preis für eine hervorragende Dissertation im Feld der Psychoanalytischen Pädagogik. Die Prüfung der eingereichten Dissertationen und die verbindliche Entscheidung über die Zuerkennung des Preises erfolgt durch einen wissenschaftlichen Beirat. Dieser wird für jeweils vier Jahre von der Mitgliederversammlung der Kommission gewählt. Der Preis wird auf einer Jahrestagung der Kommission verliehen.

Der Preis ist mit 500 Euro dotiert und wird direkt an die Verfasser*innen der Dissertation ausgezahlt. Die Einreichung erfolgt als PDF-Datei, begleitet von Gutachten der Betreuungspersonen, an die Sprecher*innen-Gruppe der Kommission (margret.doerr@t-online.de). **Stichtag ist der 31. März 2024.** Wenn die Dissertation noch nicht veröffentlicht ist, sollte sie nach Möglichkeit in der Schriftenreihe „Psychoanalytische Pädagogik“ der Kommission im Verlag Barbara Budrich publiziert werden.

Hochschulperle des Monats

„Weil sie klein sind, werden manche Projekte jenseits der Hochschulmauern kaum registriert. Weil sie glänzen, können und sollten sie aber auch andere Hochschulen schmücken.“ Jeden Monat stellt der Stifterverband ein innovatives, beispielhaftes Projekt, das an einer Hochschule realisiert wird, vor. Die Auszeichnung ist undotiert. Aus den Hochschulperlen des Monats wird schließlich die Hochschulperle des Jahres gewählt, die mit einem Preisgeld in Höhe von 3.000 Euro dotiert ist. Bewerbungen und Vorschläge mit einer Zusammenfassung des Projekts sind per Mail jederzeit möglich. Weitere Informationen und Ansprechpartner finden Sie auf der Webseite: <https://www.stifterverband.org/hochschulperle>.